

Lunes 07 de mayo de 2018

El Financiero Inicia reunión decisiva para dar cierre al TLCAN

DANIEL BLANCO Un nuevo encuentro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) arranca este lunes en Washington entre los ministros de los tres países: el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, pero estas discusiones tienen un ingrediente diferente, una 'ventana de oportunidad' marcada por los tiempos políticos que podría materializar un acuerdo en principio. "La ventana se cerrará por ahí de la segunda semana de mayo, y es una ventana que se alinea porque los calendarios de apoyo político están en estos tiempos, el famoso Trade Promotion Authority del lado americano está vigente y al mismo tiempo tienen un Congreso que todavía está vigente; nosotros tenemos una cosa parecida, la administración con los calendarios del Senado estaría vigente en esta etapa, entonces creemos que tenemos que empujar para tratar de aprovechar esa ventana", dijo Moisés Kalach, coordinador del 'Cuarto de Junto' del sector privado, en entrevista con El Financiero. En los siguientes días se abre una 'ventana de oportunidad' para llegar a un acuerdo en principio del TLCAN, por lo que México, Canadá y Estados Unidos deberán 'limpiar' los temas controversiales o complejos, como estacionalidad, cláusula 'sunset' y mecanismos de resolución de controversias, recomendó Francisco de Rosenzweig, asesor de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "En los siguientes 10 días se abre una 'ventana de oportunidad' para buscar un eventual acuerdo en principio y en todos los temas controversiales o más complejos tiene que buscarse un consenso", comentó en entrevista. El secretario Guajardo indicó la semana pasada que está trabajando positivamente en las mesas del TLCAN, pero aseguró que hay que esperar a ver cómo se desenvuelven los intercambios en la semana para poder determinar si hay un desenlace en los próximos días. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Misión comercial de EU en China sólo acuerda seguir pláticas

BLOOMBERG Los principales asesores económicos del presidente Donald Trump regresaron a sus hogares desde Beijing con una prueba evidente de lo lejos que se encuentran EU y China en cuestiones comerciales. Una delegación de EU encabezada por el secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, concluyó el viernes los dos días de negociaciones con funcionarios económicos chinos con sólo un acuerdo para seguir hablando. No se anunció el momento ni el lugar para otras discusiones, y la amenaza de Trump de imponer aranceles hasta por 150 mil millones de dólares en bienes chinos sigue latente. Las dos partes parecen estar en desacuerdo, y ambos hacen largas listas de demandas que los otros no cumplirán, dicen los analistas. Trump quiere que China reduzca su superávit comercial anual con EU en al menos 200 mil millones de dólares para fines de 2020 y que no tome represalias por los aranceles de EU. China quiere que el país americano detenga una investigación sobre la adquisición de tecnologías estadounidenses sensibles. "Es poco probable que las reuniones de esta semana den lugar a más que un cese temporal de las hostilidades", dijo Eswar Prasad, un experto en China de la Universidad de Cornell. "Vamos a ver si las tensiones comerciales estallan aún más porque ha quedado claro que EU quieren mucho de China y esperan que el país capitule, y los chinos están dispuestos a negociar, no a capitular". P.C. Estados Unidos, China, comercio, economía mundial Cinco firmas captan esquemas de APP: BID Leticia Hernández En el país, sólo cinco empresas recibieron el 80 por ciento de los proyectos bajo el esquema de Asociaciones Público Privadas (APPs) adjudicados desde 1990, de acuerdo con datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "En países con mercados más desarrollados para APPs, existen altos niveles de concentración en la industria. En México, por ejemplo, cinco empresas recibieron el 80 por ciento de los proyectos adjudicados desde 1990 por un valor de 82 mil millones de dólares", expone la institución en el documento "Infraestructura: Motor para la Integración y Crecimiento de Las Américas". El organismo subrayó que se tiene que concretar una estrategia focalizada de APPs para reducir la concentración. "En México los proyectos carreteros fueron los primeros en otorgarse bajo este modelo de colaboración en la década de los noventa, por lo que las 5 empresas que deben ser las referidas en el reporte del BID son lo que era Tribasa, ICA, Prodemex, Marhnos y Grupo de Ingeniería, Arquitectura y Asociados (GIA)", precisó Alejandro Villareal, experto en el tema de Asociaciones- Público Privadas en infraestructura. El especialista reconoció que en su momento eran escasas las empresas con la suficiente capacidad financiera para enfrentar esa clase de proyectos P.C. BID, APPs, Asociaciones Público Privadas Reforma Plantea SE propuesta automotriz en TLC

José Díaz Briseño / Corresponsal México discutirá con Estados Unidos este lunes los detalles de una propuesta de regla de origen automotriz bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) que responda a las realidades del sector en la región, aseguró el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. "Vamos a discutir el sector de autos. Pasamos una semana entera hablando con nuestros actores. Estamos por involucrarnos muy seriamente en cuáles son las realidades del sector automotriz en América del Norte", indicó el funcionario mexicano al llegar a las oficinas del Representante Comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, con quien sostendrá una reunión bilateral. P.C. TLCAN, Secretaría de Economía, industria automotriz Trae México propuesta de regla de origen

Ulises Díaz Cd. de México (07 mayo 2018).- Esta semana, el Gobierno de México presentará su propia propuesta para las reglas de origen del sector automotor en la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). El lunes por la tarde, Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía, se reunirá con sus contrapartes de Estados Unidos y Canadá para tener una reunión de negociación ministerial y es posible que se presente de manera inmediata. P.C. TLCAN, AMIA, industria automotriz, reglas de origen Duplicarán pozos en aguas profundas

Norma Zúñiga Cd. de México (07 mayo 2018).- Tras la firma de 19 contratos de la Ronda 2.4, la Secretaría de Energía (Sener) resaltó que se duplicarán los pozos de aguas profundas comprometidos para perforar en el País. Pedro Joaquín Coldwell, titular de la dependencia, reiteró que dicha licitación superó ampliamente las expectativas del organismo. "Se ha convertido en una de las licitaciones más exitosas realizadas hasta la fecha", mencionó en el evento. P.C.

Secretaría de Energía, sector energético, aguas profundas Presiona EU por salario automotriz.-WSJ

NEGOCIOS / Staff Nueva York, Estados Unidos (07 mayo 2018).- La administración de Trump está tratando de completar su revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte con nuevas reglas que penalizarían a la industria automotriz mexicana a menos que aumente los salarios "a aproximadamente 16 dólares por hora", de acuerdo con The Wall Street Journal. El diario indicó que la administración está ganando cierto apoyo de los fabricantes de autos de Estados Unidos para sus propuestas del TLC al incluir términos que favorecerían a los fabricantes estadounidenses frente a los rivales asiáticos y europeos que producen automóviles en el país. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, salarios Se estanca producción automotriz en abril

Ulises Díaz Cd. de México (07 mayo 2018).- La producción de automóviles en México durante abril creció apenas 0.3 por ciento, mientras que el acumulado entre enero y abril cayó 0.2 por ciento, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Durante este mes se produjeron 290 mil 981 unidades, lo cual fue superior al mismo mes de 2017, pero por una diferencia muy pequeña, de solo 893 unidades. En el acumulado, el total fue de un millón 254 mil unidades, que representa una pérdida respecto al mismo periodo del año pasado, cuando el acumulado fue por un millón 257 mil unidades. P.C. AMIA, industria automotriz, producción Crece inversión fija menos que en enero

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (07 mayo 2018).- La Inversión Fija Bruta obtuvo un incremento de 0.49 por ciento en febrero con respecto al mes anterior, mientras que en enero creció 1.13 por ciento. Las cifras desestacionalizadas publicadas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) este lunes mostraron un crecimiento en el total de ambos componentes de la inversión, maquinaria y equipo y construcción. El índice de general se ubicó en 111.86 puntos, ligó tres meses consecutivos con variaciones positivas, pero muestra signos de desaceleración. P.C. INEGI, inversión fija bruta Corta textil-vestido 64% del personal

Estephany de la Cruz Guadalajara, México (07 mayo 2018).- El cierre del único fabricante de toallas de algodón en Jalisco, Himexsa -antes Hilasal Mexicana-, anunciado en abril es un reflejo de la situación por la que pasan las industrias textil-vestido en la entidad. En enero las industrias textil-vestido sostenían mil 817 empleos en Jalisco, 3 mil 212 puestos menos que los 5 mil 29 que tenían en el mismo mes de 2007, según la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera, del Inegi. La caída acumulada entre ambos periodos es del 64 por ciento. De los 3 mil 212 puestos perdidos, 2 mil 989 - el 93 por ciento del total- pertenecían a la industria del vestido y el resto eran de la industria textil. P.C. industria manufacturera, industria textil, empleo El Economista Propuesta de EU sobre contenido local en autos es

“irreal”, dice la AMIA Lilia González México considera que su propuesta de reglas de origen automotriz para la modernización del TLCAN es aceptable, alcanzable y realista, por lo que la industria mexicana se dijo optimista de alcanzar un acuerdo en esta semana, por el bien de conservar la competitividad en América del Norte. Sin mencionar detalles de la propuesta a la que llegó la industria y la Secretaría de Economía, Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), dijo que la posición es lograr una mayor integración de la región, así que esta tarde será presentada por el gobierno mexicano en la reunión ministerial. P.C. Estados Unidos, AMIA, industria automotriz

Trabjará STPS por ruta hacia la cuarta revolución industrial: Campa Cifrián María Del Pilar Martínez México se encuentra ante el reto de la transformación de la tecnología y el impacto en el empleo, la automatización traerá una reducción de más de la mitad de los empleos de los países miembros de la OCDE, de ahí que, se debe trabajar por una política laboral de cara a la cuarta revolución Industrial. Así lo expresó el Secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS), Roberto Campa Cifrián, quien explicó que una vez que pase el proceso electoral, la dependencia convocará a un gran foro para trabajar “para dejar una agenda de transformación y dejar una agenda de futuro”. P.C. STPS, cuarta revolución industrial, tecnología, empleo, política laboral Desempleo en EU cae a 3.9%, su nivel más bajo en 17 años Reuters La creación de empleo en Estados Unidos subió menos de lo previsto en abril y la tasa de desocupación cayó a un mínimo de cerca de 17 años y medio del 3.9% debido a que algunos estadounidenses salieron de la fuerza laboral. Las nóminas no agrícolas subieron en 164,000 empleos el mes pasado, dijo el viernes el Departamento del Trabajo. El dato de marzo fue revisado al alza para mostrar que las nóminas aumentaron en 135,000 en vez de las 103,000 informadas originalmente. Economistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que las nóminas subieran en 192,000 en abril y que la tasa de desempleo bajara a 4.0 por ciento. El esperado reporte de empleo también mostró que los salarios subieron apenas el mes pasado, lo que podría aliviar preocupaciones de que las presiones inflacionarias estén aumentando rápidamente, algo que probablemente mantendrá a la Reserva Federal en una vía gradual de endurecimiento monetario. P.C. Estados Unidos, desempleo La Jornada Firman contrato 19

empresas para perforar en aguas profundas Miriam Posada | lunes, 07 may 2018 11:37 Ciudad de México. El gobierno federal firmó 19 contratos con los consorcios ganadores en la cuarta licitación de la Ronda 2, a través de los cuales perforarán 23 pozos petroleros en aguas profundas, que de ser exitosos representarían inversiones por 93 mil millones de dólares. El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, puntualizó que dichas inversiones representarían el 58 por ciento de las estimadas como parte de la reforma energética. Destacó que la producción esperada de estos pozos sería de 74 mil barriles diarios de crudo para el año 2023, que sería el 88 por ciento de lo que se produce a nivel nacional en aguas someras. El funcionario dijo que estos 23 pozos de aguas profundas duplicarán los existentes, se generarán 230 mil empleos, y el gobierno mexicano mantendrá la propiedad sobre los hidrocarburos. Entre las empresas que integran los consorcios ganadores de los 19 contratos están Pemex Exploración y Producción, Eni, Repsol, PC Caligary, Chevron, Sierra Nevada, entre otras. P.C. sector energético, aguas profundas Sube producción de autos en abril, pero

bajan ventas Susana González G. | lunes, 07 may 2018 10:38 Ciudad de México. A pesar de que la producción de vehículos en México creció 0.3 por ciento durante abril de 2018 al llegar a la cifra récord de 290 mil 981 unidades, las ventas de los mismos cayó 4.6 por ciento respecto al mismo mes del año pasado, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En total, la industria automotriz vendió 114 mil 477 unidades, lo que implica 5 mil 212 automotores menos que hace un año. Con dichas cifras, el acumulado de ventas de enero a abril de 2018 cayó 9.4 por ciento respecto al primer cuatrimestre de 2017, lo que implica 46 mil 231 autos menos, aunque la producción sólo disminuyó

0.2 por ciento en el periodo al llegar a un millón 257 mil 70 vehículos. En cuanto a las exportaciones, la AMIA destacó que en el primer bimestre del año aumentaron 14.6 por ciento, con lo cual se registró un superávit en la balanza comercial automotriz de 11 mil 95 millones de dólares. P.C. industria automotriz, producción Dólar inicia semana en 19.30 pesos en el AICM Notimex | lunes, 07 may 2018 08:32 Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 19.30 pesos y se compra en 17.92 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.50 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.80 pesos. Mientras que el Euro se cotiza en un precio máximo de 24.10 pesos a la venta y 22.40 pesos a la compra. La libra esterlina se adquiere en 25.00 pesos y se expende en 28.00; en tanto que el yen se compra en 0.15 y se vende en 0.23 pesos. P.C. tipo de cambio Crece economía mexicana 1.1 el primer trimestre del año Miriam Posada | domingo, 06 may 2018 18:48 Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público aseguró que la economía mexicana creció 1.1 por ciento durante el primer trimestre de 2018; la inflación se ubicó en 5.04 por ciento, lo que significa 1.74 por ciento menos que la registrada en el mismo periodo de 2017. Destacó que durante el trimestre la finanzas públicas mostraron un superávit de 41 mil 900 millones de pesos, y refirió que el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público disminuirá en 2018 a 45.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), luego de haberse ubicado en 46.1 por ciento al cierre de 2017. P.C. SHCP, crecimiento económico Fundamental, seguridad de turistas de EU en México: De la Madrid Julio Reyna Quiroz | jueves, 03 may 2018 17:33 Mérida, Yuc. El secretario de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid Cordero, expresó que la seguridad de los visitantes de Estados Unidos en México es fundamental, pues representan el mayor mercado emisor de turistas. En una reunión con el cónsul general de Estados Unidos en Mérida, Yucatán, David Micó, el funcionario federal manifestó el interés del gobierno mexicano por mantener un diálogo cercano que dé prioridad a la seguridad de los visitantes estadounidenses a los principales destinos turísticos, y en general a todo el territorio nacional. El objetivo “es tener un diálogo muy cercano, de hacerle ver a las autoridades consulares que para México la seguridad de los norteamericanos que visitan nuestros destinos es fundamental, para ellos son sus ciudadanos, para nosotros valiosos visitantes”; señaló De la Madrid, según fue citado en un comunicado de la dependencia. Los turistas estadounidenses representan el 60 por ciento de los visitantes extranjeros que llegan cada año al país. Por ello, dijo el funcionario federal, “es importante mostrarles el interés de trabajar de manera conjunta, queremos que este mercado se siga fortaleciendo y beneficie las economías regionales, en donde el turismo es uno de los principales motores del crecimiento”. P.C. turismo, seguridad El País Los días de trabajo perdidos por huelgas suben más del 50% en 2017 MANUEL V. GÓMEZ Las huelgas repuntaron con fuerza en 2017. Los días perdidos por paros subieron casi el 53% el año pasado, y llegaron a 595.253; en ellas participaron 225.687 trabajadores, un 23,2% más. Este aumento se produce después del mínimo tocado el año anterior y devuelve la máxima expresión del conflicto laboral a los niveles de 2014 y 2013, respectivamente. Además, cuando se observan en detalle las motivaciones de esas huelgas, el crecimiento tuvo un carácter más ofensivo que defensivo, es decir, las protestas por lograr mejores convenios (salarios, jornadas) subieron muchísimo más que las convocadas frente a despidos. Los salarios tuvieron que hacerle un hueco amplio al feminismo el Primero de Mayo. Pero la advertencia de los líderes sindicales sobre sueldos fue clara. “O hay reparto [de riqueza] y justicia social o hay conflicto social garantizado”; clamó Unai Sordo, de CC OO. “Este año no va a pasar como el pasado, no nos vamos a levantar de la mesa sin más [si no hay acuerdo]. Habrá movilizaciones crecientes, tantas como los trabajadores crean necesarias para empezar a repartir la riqueza”; abundó Pepe Álvarez, de UGT. P.C. huelgas, salarios, conflictos laborales